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王春露担任领队期间，关起门来“开小会”
似乎成为一种工作方式。王濛对记者有这样的
描述：“就在我们到青岛训练的第一天，王春露
便分别找了两名运动员谈话，要求他们不要跟

我在一起：‘你们就是捧臭脚的，人家什么都有，
你们有什么啊，怎么那么听她的啊’。”对此，王
濛坦言：“这不是明摆着挑拨队员之间的关系
吗？我不认为这是一个做领队的该说的话！”

短道队几大主力爆出王春露管理问题

伙食被克扣 队员吃不饱
iPad不见了 奖励成泡影

这还不算完，李琰逮着王春露接着掐

国家体育总局冬季运动管理中心好不容易
“做通了王濛的思想工作”，让王濛本来准备召
开的新闻发布会化为一个“无言的结局”。就在
此时，主教练李琰与领队王春露之间的矛盾又
成为外界关注的焦点。李琰已经明确表示“跟
王春露这样的领队难以合作”，是怎样的原因让
李琰与王春露之间的“裂痕”如此之大呢？

冬季中心开会
澄清财务问题

李琰王春露婉拒采访
11 日，冬季中心举行会议，王春

露、李琰、冯凯和冬季运动管理中心的
一些领导都出席了这次会议。但是会
议并没有对外界开放，几位当事人，比
如王春露和李琰会后都没有接受采
访，只有冬季中心副主任兰立简单介
绍了一些情况。

兰立的谈话内容主要关于队内的
财务问题，之前有报道说短道队有赞
助被挪用的情况，兰立称赞助到位之
后谁都没有动过。关于有媒体提到，
去年体坛风云团队颁奖，短道队获得
最佳团队，主办方颁发的 10 个 iPad，
有队员未在第一时间拿到，从而引发
了一些矛盾，兰立说，这些 iPad 队里
拿到之后就已经分发给队员了。

对于队伍的下一步走向，兰立表
示短道队会进行整改，而关于王春露
的去向则没有给出明确的说法。关于
王濛的回归问题，兰立表示，如果方方
面面都可以接受的话，综合考虑之后
会给王濛机会，对此他用了“水到渠
成”这四个字来形容。 陈涛

被总局领导封口

王春露：必要时候我
会站出来

对于李琰对财务等问题表示质
疑，王春露表示不想和其过多纠缠的
意愿。

据了解，李琰毕竟属于外聘的教
练，她对于言辞是否激烈可以不用考
虑过多，但王春露考虑的要很多，她毕
竟属于国家体育总局的正式员工，而
且在发生了这次事件后，相关领导令
其封口，王春露无奈只好以沉默对抗
李琰的各类爆料。不过，在李琰对一
些财务问题进行质疑后，有记者采访
王春露时，王春露用手机短信简短回
应：“短道队没有财务，中心有财务处，
很清楚，外聘教练没有签字权力，都是
一级级上报。”“我现在还不便说太多，
不过，在必要的时候我会站出来的！”

陈涛

摆平是江湖的做法，处理是依法依规依程
序的。

9日上午，见到了中国“入世”首席谈判代
表龙永图，一起聊快与慢的问题，没想到，龙部
长谈到王濛们的打架事件，并直言：处理得太
快了，不好！

他认为，首先应当停训，然后展开详细调
查，再之后，根据调查的结果，再最后拿出令人
信服的处理意见。接着，龙先生又谈到了高铁
事故，“国外也发生过，但调查起来会非常认真

并漫长，因为要拿出一个令历史可以信服的结
果，但我们……”

我同意龙永图先生的看法，但是我回应
道：“咱们这儿不是处理，而是要迅速摆平。摆
平与处理是两回事儿，总有些人心存摆平之
念，以为一摆平，事儿就过去了，可惜，总要留
下很多后遗症……”

从青岛打架到王濛们被开除出国家队，时
间并不太长，有关方面认为：一切调查清楚了，
所以，迅速处理。可事实上，从丽江到青岛，事

件中的很多关键问题都是云里雾里，王濛欲言
又止：王春露也许也有很多委屈，可作为国家
干部，话到嘴边又说不出来；各路记者，拿着不
同角度了解的不同真相，凭自己的感觉和好恶
展开了各自的评论，快速地处理不仅没有摆平
一件复杂的事儿，反而又引发了更多的口水和
麻烦，以及不同当事人的不同委屈，可这个时
候，处理意见都已出台，先不管当事人服不服
和接下来改不改，仅就我们这些看客来说，就
有太多的不服和不解。 央视名嘴白岩松

在很多人看来，李琰和王春露“将相交恶”
的原因与媒体曝光了李琰的合同收入高达200
万且依然将包括出租车票这样的“小钱”拿回
队里报销有着直接的关系。而在李琰看来，能
够知道自己合同细节又将它曝光的这个人，很
可能就是王春露。不过，随着调查的深入，记
者发现其实合同收入与报销问题只是一个表
面问题，两人之间问题真正的症结在于——在
李琰看来，王春露没有像前任领队杨占武那样

做好队伍的后勤保障工作，尽到领队的职责；
而在曾是世界冠军的王春露看来，李琰的能量
在温哥华冬奥会上该用的都用完了，已经需要
学习了……

采访中，刘秋宏与梁文豪均透露了本次青
岛集训，王春露公开批评了老队员的训练问
题，而在李琰看来，训练显然是自己的“分内
事”，主教练都没有意见，领队不经沟通就批
评，显然是“越权”。

李琰很怀念与杨占武领队合作的那几年，
那时她只要一门心思地抓训练就可以了，而现
在球队一些基本的后勤保障时不时都要出问
题。采访中，韩佳良、刘显伟及梁文豪这几名男
队员均反映了这样的问题——从去年开始，每

次出国比赛伙食几乎都成为问题，甚至就连吃
方便面，领队也规定只有当日比赛的运动员才
可以吃。他们还举例说，一次在国外转机，要等
好几个小时，结果领队只发给了每人一瓶矿泉
水和一块三明治，而在德国站与长春站的比赛

中，发给队员的只是两个油桃与两个梨，“女队
员吃这些可能差不多了，我们男队员根本就吃
不饱。领队要节省经费可以理解，但总不能让
大家经常饿肚子吧？”

许绍连

其实是“一山难容二虎”

在周洋看来，自己患上抑郁症，某种意义上
也与短道速滑队王春露的管理方式不当有关：

“在队伍转到青岛训练后，王领队经常开会批评
老运动员，觉得每天训练都有压力，尤其是当王

领队出现在训练场地的时候，那时候想的不是
训练，而想怎么样才能不被王领队批评。就因
为这样每天训练都很压抑，我开始睡不好觉，一
个星期没吃东西到现在已经不能正常训练。”

周洋：常批老队员，训练很压抑
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曾经亲密无间的李琰、王濛师徒现在关系也
出现裂痕。

作为官方人员，王春露似乎也有难言之隐。


